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生态文明建设是贯彻落实科学发
展观的新任务，是党执政兴国理念的
新发展，是构建社会主义和谐社会的
新内容。作为郑州跨越式发展八大工
程之一，我市的生态建设目前成效如
何？怎样注重“以人为本、民生为重”，
让老百姓共享生态建设成果？生态建
设工程在今后“生态型郑州”建设中，
有何打算？带着诸多话题，记者近日
专访了市委常委、市纪委书记、市生态
建设工程指挥部指挥长王璋。

王璋说，近年来，特别是实施跨
越式发展三年来，市委、市政府对生
态建设高度重视，做了大量卓有成
效的工作。每年生态建设工作，我
市主要领导都亲自调研、亲自动员、
亲自部署，深入到一线进行督促检
查。市财政投入逐年增加，据统计，
三年来已累计投入资金近 20 亿元，
这在全国省会城市中是不多见的！
大投入带来大回报，我市生态建设
取得了显著的成就：生态效益日益

显现，据河南林业科学研究院报告
显示，2008 年，郑州森林生态城年度
生态服务功能总货币值达 146.15 亿
元；造林绿化步伐显著加快，森林资
源持续增长；城乡绿化水平不断提
高，成功创建全国绿化模范城市；林
业建设工作全面持续发展，第二届
绿化博览会成功申办；生态水系规
划圆满完成，生态水系工程强力推
进；黄河湿地建设进展迅速，湿地资
源保护扎实有效；生态产业不断壮
大，生态文化建设日益繁荣。

王璋向记者提供了一组详实的数
字：实施跨越式发展三年来，全市造林
绿化步伐显著加快，累计完成新造林
85.02万亩，是三年行动目标任务52万
亩的 163.5%，连续三年均提前超额完
成年度目标。2008 年，全市以森林
生态城建设为重点，全面启动林业
生态城市建设，实现了良好开局，共
完成建设总规模 74.94 万亩，其中新
造林 45.89 万亩，创我市单年度林业

生态建设规模历史之最。
王璋指出，在抓好林业这个生态

建设重中之重的同时，强力推进生态
水系建设。目前，郑州境内有大小河
流 125 条，随着西流湖公园建设和贾
鲁河、东风渠、魏河的治理完成，我市
境内的多条河流变成了清水河。以东
风渠、贾鲁河为主线构成长近百里、九
曲连环的大郑州生态水系已初现雏
形，一幅水青天蓝树绿、人与自然和谐
相处的美好画卷已徐徐展开。

谈到生态建设工程在“生态型郑
州”中的作用时，王璋表示，建设生态
型城市离不开生态建设，生态建设作
为建设生态型、创新型城市的重大举
措，仍然是第二轮跨越式发展行动计
划的重要内容。特别是市委九届九次
全会对我市生态建设作了新的明确部
署，我们将抓住这一机遇，努力把全市
生态建设再推进一个新的台阶，为建
设“三化两型”城市、促进经济社会又
好又快发展作出新的贡献。

“全市生态建设工作将以深入学
习实践科学发展观活动为契机，按照
市委、市政府的要求，进一步解放思
想，坚持以人为本、人与自然和谐相处
的理念，全面贯彻落实科学发展观，以
林业生态建设为主体，以重点工程为
抓手，加快推进生态林业、生态水系建
设，加强黄河湿地保护。坚持工程造
林，创新管护机制，加强基础设施建
设，加大森林资源的培育和保护力度，
提高森林生态城建设质量，加快林业
生态市建设速度；全面加快民生水利
建设，加大生态水系治理力度；以郑州
国家黄河湿地公园建设为载体，加强
黄河湿地资源保护，全力推进郑州黄
河湿地自然保护区建设。”

“全力打造全省生态环境建设首
善之区，通过全市上下的共同努力，我
们一定能实现‘天更蓝、地更绿、水更
清、人与自然更加和谐’的建设目标。”
王璋对建设生态型郑州思路清晰，目
标明确。
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黄河湿地成为鸟儿天堂。

居民小区风景如画。

水域靓城——郑东新区。

建生态郑州3年投入20亿
——访市委常委、市纪委书记、市生态建设工程指挥部指挥长王璋
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